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RÉUNION DU CONSEIL 
D’ÉTABLISSEMENT 

Jeudi 5 décembre 2024, 18 h 45 

MEMBRES DU CÉ REPRÉSENTANT PRÉSENCE ABSENCE 

Mélanie Cormier Directrice X   

Paola Baggio Enseignante X   

Myriam Copin Enseignante X   

Marie-Pier Connolly 
Gingras 

Orthopédagogue X   

Pascale David Orthophoniste X   

Zakia Lakhlili Service de garde   X 

Caroline Rioux Parent X   

Samuel St-Pierre 
Thériault 

Parent X   

Rochelle Ross Parent 
 

X 

Daniel Marois Parent  X   

Catherine Motard Parent X   

Alexandre Beaudoin Parent substitut   X 

Jeanne Dumoulin Parent substitut   X 

Virginie Portes Parent substitut   X 

Annie Pelletier Parent substitut 
(observatrice) 

 X 

Cyrielle Richard Parent substitut X   
Maisonnette des 
parents 

X 
 

 
Place des enfants X 

X 
  

    

  

1. Mot de bienvenue et attribution du rôle de secrétaire 
 
Ouverture de la réunion à 18h57. Le quorum est atteint. 
 
Nomination des prochains secrétaires :  

6 février : Daniel Marois 
Mai : Catherine Motard 
Juin : Pascale David 
Substitut en cas d’absence : Mélanie Cormier 

 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
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Catherine Motard propose d’ajouter aux varias le suivi concernant les étagères de 
la bibliothèque.  
Catherine Motard propose de discuter de la climatisation à l’école. Mélanie Cormier 
va vérifier si ceci est un point qui peut être traité.  
Caroline Rioux précise que des points de retour de l’AG seront remis à l’ordre du 
jour des prochaines rencontres au moment opportun.   

 
Proposé par : Paola Baggio 
Appuyé par : Daniel Marois 

 
3. Adoption et suivi du procès-verbal du 26 septembre 2024  

 
Le procès-verbal est adopté sans changement. 

Suivi : les sorties.  
Les 3e avaient dépassé le budget alloué et le CÉ suggérait d’annuler la sortie au 
centre des sciences.  Toutefois, après vérification, toutes les activités ont été 
acceptées par le budget Culture à l’école à hauteur de 100%, elles sont donc 
maintenues (y compris celle au centre des sciences).  

 
Proposé par : Samuel St-Pierre Thériault 
Appuyé par : Catherine Motard 

 

4. Dossiers informatifs 

4.1 Mot de la direction 

La direction fait partie de la table du Service des Ressources matérielles (travaux, 
cours d’école, chauffage etc… ) et plus particulièrement dans les 2sous-comités 
“Cours d’école” et “chaleur dans les classes”. 
Elle a pu apporter à cette table les questionnements concernant notre cours d’école 
en particulier – asphalte, glace etc… La direction a l’impression qu’il y a une vraie 
écoute et a bon espoir que les choses bougent. Malheureusement, les budgets 
Rénovation du CSSDM sont vides actuellement.  

Charte des vêtements : celle-ci sera envoyée le 7 décembre aux parents et sera 
appliquée immédiatement en se basant sur l’évolution de la température au cours 
de la journée. L’idée est que tous (sdg et école) aient le même discours. La charte 
sera ajoutée à l’agenda l’an prochain.  

Concernant l’usage des écrans à l’école, les enseignants vont collecter les 
informations (nombre d’heures, type d’usage des écrans) cette année et l’an 
prochain, nous pourrons décider des balises à suivre. Mais pour le moment, les 
écrans sont utilisés à des fins pédagogiques en dehors de quelques évènements 
spéciaux (ex : cinéma de Noël) 
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Projet éducatif : la journée pédagogique institutionnelle du 4 décembre a été 
consacrée aux plans d’intervention. Les travaux sont en cours et l'équipe école 
devrait être en mesure de présenter quelque chose de concret après la prochaine 
journée institutionnelle (en mars). 

4.2 Déclaration d’intérêts 

Rappel que la formation et la déclaration d’intérêt doivent être faits si cela n’est pas 
encore le cas.  

4.3 Cour d’école 

Samuel St-Pierre Thériault présente les avancées du projet. Mauvaise nouvelle : il 
n’y a plus de budget.  
Aucun nouveaux projets n’est accepté cette année -ceux refusés l’an dernier sont 
prioritaires.  

Il y a eu une rencontre avec quelques parents qui étaient volontaires. Un parent 
(Luc) voulait accélérer le processus. Une rencontre avec les élèves du Conseil 
étudiant a eu lieu pour amorcer le projet afin de décider du thème des découpes qui 
seront fixées sur la clôture. Après plusieurs rondes de vote, c’est le thème de 
l’espace qui a été choisi.  

C’est le Participation Projet Citoyen La Petite Famiglia qui va financer ce projet – 
mais il faudrait un peu plus d’argent pour financer le projet de marquage au sol de 
l’intérieur de la cour avec de la peinture.  

- Projet marquage au sol. Il faudrait de la main d’œuvre de parents et 
possiblement de devoir acheter la peinture. Luc apporterait les plans et les 
découpes pour faire du marquage dans la cour.  

- Les plans sont réfléchis en fonction des jeux populaires auprès des élèves.  
Paola Baggio rappelle de consulter l’enseignant d’éducation physique pour 
les pistes de courses.  

À court terme :  
- découpes sur la clôture (financées par l’arrondissement) – Janvier.  
- marquage au sol 

À moyen/long terme :  
- refaire l’asphalte.  

Nous attendons plus d’informations – probablement en mars.  

4.4 Sécurité aux abords de la cour d’école (plainte 311 et mobilisation) 

Caroline Rioux a eu un rappel de la ville après sa plainte au 311. Un panneau 
« Écoliers » avait été installé mais il n’est plus là. Elle n’a pas d’informations sur la 
quantité de personnes qui ont fait la plainte au 311.  
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Peu voire pas de lettres ont été reçues pour obtenir le sens unique sur Drolet de la 
part de parents ou de la communauté. Stéphano (Maisonnette des parents) 
explique que la Résidence Beaubien ne veut pas appuyer la demande de sens 
unique. Elle ira même à l’encontre si cela devait se confirmer car cela n’aidera pas 
ses résidents. 

Fabrice (Place des enfants) se demande si ce n’est pas des parents en dehors du 
CÉ qui devraient faire la démarche plutôt que le CÉ directement. Samuel St-Pierre 
Thériault parle d’une association créée à la suite de la mort de la petite Maria qui 
pourrait éventuellement nous conseiller dans la démarche.  

La directrice propose de créer un affichage pour sensibiliser les parents qui 
amènent les enfants – Catherine Motard suggère de distribuer des flyers avec les 
informations sur la plainte et sensibiliser à la sécurité de nos enfants. Un code QR 
pourrait renvoyer à la liste des observations et des actions à venir, ainsi que le 
processus pour déposer la plainte au 311.  

La surveillance policière est très limitée dans le temps. Dès que la police repart, les 
véhicules recommencent à faire demi-tour et se garent dans la zone d’autobus. La 
directrice va rappeler au poste. Paola Baggio suggère de distribuer des 
contraventions « sympathiques ».  

La directrice suggère que le Conseil Étudiant fasse l’affichage. « Je veux venir à 
l’école en toute sécurité “ et/ou le Journal Étudiant « On ne relâche pas avec la 
sécurité routière » puisse écrire un article sur le sujet. L’idée serait d’inciter les 
parents à appeler pour porter plainte et à faire attention. Marie-Pier Connolly 
Gingras suggère qu’on le mette également dans la Une. Toute personne témoin 
d’une insécurité peut témoigner et porter plainte - même les enseignants qui 
n’habitent pas le quartier.  

Choix de la période idéale pour faire ce blitz. Recherche d’une date symbolique ? 
Ce sera probablement en février. Cela nous laisse le temps de préparer l’affichage, 
les flyers etc... Toutefois, une petite action pourrait être faite rapidement pour le bal 
des flocons du 13 décembre. Cyrielle Richard va préparer une affiche pour la soirée 
de l’OPP. Ce sera imprimé à l’école. Samuel St-Pierre Thériault va faire un 1er jet 
du pamphlet.  

 
5. Rapport des partenaires 

 
5.1  Maisonnette des parents 

Il y a 2 nouveaux cours :  
 -   jeux de société (animé par Cactus) 

- Tricotage. Pour les adultes seulement dans un premier temps. Si cela 
fonctionne, ce sera ouvert aux enfants.  

La maisonnette va ouvrir 2 haltes chaleur où les parents pourront rester. Les Café 
rencontre vont recommencer.  
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Paniers alimentaires – près de 200 paniers distribués en 2 semaines. C’est une très 
forte augmentation – il y a de plus en plus de demandes et de familles dans le 
besoin.  
Le père Noël va venir remercier les enfants bénévoles.  
Stephane insiste pour remercier et encourager le bénévolat des enfants dans le 
quartier. Les 4 bénévoles en cuisine permettent d’accueillir 6 enfants de plus (cela 
réduit la liste d’attente).  
C’est déjà la période de préinscription pour les activités.  
Il aimerait continuer les bacs salades – comme l’an passé. D’autant que la 
demande des paniers alimentaires est élevée. 
Il n’y aura pas de semaine de relâche organisée par la maisonnette a priori.  
Il fait actuellement un projet de livre de recettes de ses cours de cuisine. 

 
5.2  Place des enfants  

 
Il n’y aura pas de party de Noël cette année mais un vernissage des tableaux faits 
par les enfants.  
Le dernier jour cette année sera lieu le 19 décembre. Cela réouvrira le 7 janvier.  
Une activité qui a bien fonctionné est le partenariat avec la Piaule – cela sera 
renouvelé. C’est d’autant plus important que leur réalité est spéciale puisque les 
jeunes de l’école ne veulent pas aller à Lucien Pagé.  
 
Les Ateliers / conférences fonctionnent bien. Récemment, celle sur le temps d’écran 
a été un succès. 
Prochainement, la Place des Enfants va organiser du bénévolat des enfants.  
 
Lancement d’une campagne de financement : objectif 3000$. Plusieurs activités 
d’autofinancement – ramassage de cannettes, souper spaghettis.  
 
Un journal va être fait pour présenter les activités. Notre quartier est l’un de ceux où 
il y a le moins de signalement. Cela a entraîné des coupures de financement, surtout 
après la Covid. Il y a beaucoup d’organismes présents dans le quartier et c’est 
important de connaître tous les organismes et surtout leurs projets. 
 
Il va y avoir une semaine de relâche. Les infos vont arriver.  
 
 

 
6. Dossiers décisionnels 

 
6.1 PTRDI 

  

Chaque année le Plan Triennal de Répartition et de destination des Immeubles doit 
être réapprouvé. Officiellement, notre école est une annexe en termes de bâtiment, 



 

 

P.V. C.É.      École La Petite-Patrie   26 septembre 2024 

 

6 

même si elle est indépendante en temps qu’école. Le Pavillon St Jean de la Croix 
est la maison-mère. Cela pose plusieurs problèmes au quotidien - particulièrement 
au niveau administratif (comptabilité, livraison d’impression etc. ) 
D’après les prévisions, le nombre d’élèves au primaire baisse dans les prochaines 
années. Nous n’avons donc pas de réel besoin de rester “lier” à la maison-mère.  
 
La question portée par la direction est de savoir si nous demandons une séparation 
des 2 pavillons St Jean de la Croix et Notre-Dame de la Défense afin de simplifier 
certaines situations administratives.  
 
En plus de l’attachement “sentimental” à être l'annexe, plusieurs membres 
expriment leur inquiétude quant à un possible redécoupage de la zone 
d’achalandage de l’école, et donc, de possiblement perdre certaines familles. Il est 
effectivement probable qu’il y ait un redécoupage de la zone mais la direction est 
confiante – notre pavillon est loin de son occupation maximale. D’autres membres 
proposent que plutôt de se séparer de l’autre bâtiment, nous fassions une demande 
pour échanger et devenir la maison-mère - et par conséquent, l’adresse prioritaire.  
 
La direction doit remplir la demande en décembre. Il faut choisir une option. 
 
Proposition A : La continuité – nous restons avec la situation actuelle –  
Proposition B : On enlève la notion de pavillon et on se libère de St Jean de la 
Croix. Une seule adresse sera désormais affichée pour la Petite Patrie. On 
demande à être prioritaire pour occuper St Jean de la Croix s’il y a une 
augmentation de la clientèle de La Petite Patrie et on demande qu’il n’y ait pas de 
redécoupage.  
Proposition C : on demande l’échange maison-mère / annexe afin de devenir 
maison-mère. Cela permet de garder « au cas où » l’annexe St Jean de la croix.  
 
Suite à une discussion, nous faisons la demande de la proposition C et si cela ne 
fonctionne pas, nous ferons la demande de la proposition B l’an prochain. La 
proposition C’est donc retenue à l’unanimité. Toutefois, plusieurs personnes étaient 
ouvertes à l’idée de se séparer du pavillon St Jean de la Croix.  
 

Proposé par :  Daniel Marois 
Appuyé par : Catherine Motard 

 
6.2 Planification à l’éducation à la sexualité 
 

Puisqu’il n’y a pas de changement par rapport à l’an dernier, le plan est voté tel que 
proposé. 
 

Proposé par : Samuel St-Pierre Thériault 
Appuyé par : Paola Baggio 
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6.3 Planification des contenus en orientation scolaire et professionnelle 
 

Le plan est voté tel que proposé.  
 

Proposé par : Pascale David 
Appuyé par : Daniel Marois 
 
 
6.4 Changement au calendrier (journée pédagogique du 12 juin) 

 
La journée pédagogique du jeudi 12 juin est reportée au vendredi 13 juin.  
 

Proposé par : Marie-Pier Connelly-Gingras 
Appuyé par : Samuel St-Pierre Thériault 

 
 

7. Vie scolaire 
 
Professionnelle :  
 
Le poste vacant n’a finalement pas été pourvu.  
L’école vient d’obtenir une bourse Desjardins de la persévérance scolaire 
d’une valeur de 3000$ 

Concernant le chantier de la restructuration des services : cela commencera 
à partir de septembre 2025 – 4 écoles pilotes ; cela sera généralisé pour tout 
en septembre 2026. Nous ne savons pas encore si notre école fera partie 
des écoles pilotes, mais cela est possible. Cela entraînera un changement 
au niveau des postes des professionnels : il y aura une baisse de service.  
Ce sera une communauté de services qui seront partagés entre plusieurs 
écoles, plutôt que les professionnels soient fixes sur une école. L’idée est 
que chaque école reçoive équitablement des services.  
L’école va perdre la possibilité de choisir d’avoir Isabelle J 5 jours/semaine.  
Grâce à la présence de 3 classes AMPLI, il devrait toujours y avoir 5 jours de 
service en orthophonie.  
Il est mentionné également que nos classes AMPLI génèrent du travail pour 
la psychoéducatrice. 
 
Enseignantes :  
Le comité étudiant organise quelques activités pour souligner l’arrivée du 
congé d’hiver. Ils proposent un déjeuner communautaire en pyjama le 
vendredi 20 décembre, en début de journée - auquel les parents ne sont pas 
conviés cette fois-ci -, ainsi qu’un cinéma au sein de chaque cycle. Ils 
proposent une liste de films aux enseignants qui choisiront les films et la 
période pour cette activité. Par ailleurs, le conseil étudiant souhaitait organiser 
une guignolée, il se joint à celle lancée par l’OPP qui est déjà installée en 
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faisant des affiches. Une petite vidéo d’annonce à diffuser en classe est 
prévue.  
 
Le Journal Étudiant est officiellement lancé. La toute première édition a été 
publiée début décembre. C’est visiblement un succès, les journalistes en 
herbe et les enseignantes en charge travaillent déjà sur la prochaine édition. 
 
L’enseignante de musique organise un petit concert, le vendredi 13 décembre 
au gymnase. Chaque classe y chantera, ainsi que la chorale. La 
représentation sera filmée et un lien non répertorié vers la vidéo sera transmis 
aux parents.  
 

8. Service de garde  
 

Il y a eu un changement de technicienne. Mme Soulef est là en interim pour le 
moment mais le poste est officiellement libéré. Mme Soulef est aidée d’un technicien 
retraité. De plus, il y a plusieurs malades et blessées en ce moment.  
3 postes non comblés mais affichés.  
Le bazar aura lieu le 12 décembre.  
 

9. Comités 
 

9.1  OPP 
En septembre – 63 Panier Bio ont été vendu dont 15 ont été remis à la maisonnette 
des parents – 551 $ 
Fête du maïs– 700$ 
Halloween – 48 grosses citrouilles 44 petites – l'OPP surpris par la grosse quantité 
demandée par les enseignants– 271 $  
La galerie d’exposition de citrouilles a bien fonctionné. 
4 mères bénévoles sont venues faire le ménage du sous-sol – 2 x 4 heures - début 
novembre. C’était un travail énorme.  
Pour le moment, le marché de Noël est une déception – seulement 13 parents ont 
acheté pour le moment. – 400$ de vente. 
Vente de sapins – OPP n’a pas l’information actuellement.  
Bal des flocons – vendredi 13 décembre avec Dj Julio, du bricolage, un photo-
booth, des pâtisseries, du vin chaud, du chocolat chaud et du soccer 
Les gagnants du concours de dessin ont été annoncé. 
Une guignole au profit de la Maisonnette des parents est en cours.  
 
Les parents présents se questionnent sur la mobilisation réelle : c’est toujours les 
mêmes parents qui font les choses.  
 
 

9.2  Comité de parents du CSSDM 
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Daniel Marois met à jour des nouvelles du comité.  
 

9.3  La Petite Famiglia 
 
Quelques parents ont démonté le placottoir et ont nettoyé la cour. En parallèle, il y 
avait une activité bricolage pour les enfants des parents qui aidaient.   
La peinture sur le trottoir est commencée, elle sera finie après la fonte des neiges.  
Il va éventuellement réparer le placottoir. 
 

10.  Parole au public 
 
Sans objet 
 

11.  Varia 
 
Bibliothèque : retour sur les nouvelles étagères 
Le projet est maintenant fini. Coût final : 1380$. Installées le 1er nov. 
Remerciement a été envoyé à tous les bénévoles qui ont participé dans le 
babillard.  

 
Semaine de la persévérance scolaire – les informations sont sorties. Caroline 
va nous les envoyer. Activité au Place Bell le 14 février avec Laurent 
Duvernay-Tardiff.  
 
 

12. Levée de la rencontre 
  

La rencontre est levée à 21h53.  
 

Prochaine rencontre : 6 février 2024 
 

  

  

Caroline Rioux   Mélanie Cormier 
Présidente du Conseil 
d’établissement 

  Directrice 

  

 


